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Судья. По другому уголовному делу. Ещё раз я вам говорю. По Кулаеву.

Торчинова.  Кто виноват перед нами?

Судья. По делу. По другим уголовным делам.

Торчинова. Кулаева спросить

Судья Я сейчас отвечаю только 

Торчинова. По каким, вы нам скажите

Прокурор. Обратитесь в республиканской прокуратуре к уголовным делам. К Солженицыну. К нему обратитесь с ходатайством, чтобы он провёл экспертизу. Если по заключению экспертизы тяжкий вред, тогда обратитесь к нам. 

Торчинова. Если тяжкий вред тогда 

Торчинова. спасибо это моё личное дело как человека, что правоохранительные органы виноваты, в данном случае 

Прокурор. Я вам говорю, как правильно суделать, сейчас не нужно.

Судья. Мнения?

Защита. Аналогично.

Судья. Суд постановляет отказать в удовлетворении ходатайства Торчиновой Эллы Мурзабековны. 

Судья. Ещё одно заявление это тоже Торчинова Э.М. Людмила Муразбековна. Мой сын Торчинов Георгий Эльбрусович признан потерпевшим прокуратурой имеется в школе № 1 г. Беслан выданное сотрудниками прокуратуры на основании прошу потерпевшим по делу над над террористом Кулаевым по делу о совершении теракта 1-го3-го сентября над  работниками  № 20/849 потерпевшим прошу признать потерпевшим над сотрудниками правоохранительных органов Муртазовым Постановление. Заключение эксперта № 29/18  от 17 ноября 2004 г. Выводы эксперта: все повреждения и состояния по своей совокупности квалифицируются как причинившие вред средней тяжести, характеризуются как причинившие вред а по признаку длительности расстройства свыше 20 дня.

Судья. Мнения потерпевших?

Потерпевшие. Раз однозначно, признать.

Прокурор. Отклонить 

Защита. Аналогично.

Панюкова. Отклонить.

Судья. Суд постановляет отклонить ходатайство.

Судья. Пожалуйста, сюда, сюда, в микрофон, пожалуйста, говорите, чтобы всем было слышно.

Показания Тадтаева Иссака Казбековича

Тадтаев. Я Тадтаев Иссак Казбекович, охранник школы.

Судья. Тадтаев Иссак Казбекович. 

Судья. Год рождения?

Тадтаев. 1956.

Судья. Где живёте?

Тадтаев.  Бардаме, 48. в Беслане. 

Судья. Где работайте сейчас?

Тадтаев. в 7-й школе.

Судья. Кем?

Тадтаев. Учителем технологии.

Судья. Учитель технологии. 7-я школа. 

Судья. 1-го сентября 2004 г. где и в какой должности работали?

Тадтаев. Там же я работал в 7-й школе, и вместо сына я дежурил в эту ночь.

Судья. Официально кем работали?

Тадтаев. Учителем работал и сын охранником работает. 

Судья. Учителем технологии?

Судья. Ясно.

Судья. Ваше отношение к подсудимым? Знайте их, подсудимых?

Тадтаев. Да.

Судья. В лицо знаете?

Тадтаев. Да.

Судья. Ясно. Неприязненных отношений нет к ним.

Тадтаев. Нет. 

Судья. Среди потерпевших близкие родственники есть?

Тадтаев. Нет. 

Судья. Суд разъясняет вам ваши права и обязанности и ответственность судебного заседания. Вы имеете права не свидетельствовать против самого себя, своего супруга и близких родственников. Ваши показания могут использоваться судом в качестве доказательств по настоящему уголовному делу даже в случае последующего отказа в даче этих показаний. Вы имеете права заявлять отвод переводчику, ходатайствовать  о приносить жалобы на действия суда, являться на допрос с адвокатом, вы не вправе уклоняться от вызовов суда, можете быть привлечены к уголовной ответственности  за дачу ложных показаний  по ст. 307, 308 УК РФ. Вам разъясняется также ст. 51 Конституции РФ, согласно которой никто на обязан свидетельствовать против самого себя, своего супруга, и других близких родственников. Вам всё это понятно?

Тадтаев. Понятно.

Судья. Распишитесь, пожалуйста. Пожалуйста, задавайте вопросы.

Прокурор. Иссак Казбекович, поясните пожалуйста суду, 

Судья. Вы учитель? 

Судья. Сторожем оформлен ваш сын. Как его зовут?

Тадтаев. Геннадий.

Прокурор. Геннадий Датаевич. 

Тадтаев. Да.

Судья. Пожалуйста, не разговаривайте. Он оформлен, а вы вместо него работайте? Да?

Тадтаев. Часто бывал, но именно в ту ночь я дежурил вместо него.

Прокурор. Вам известно, что входит в обязанности ночного сторожа, со скольких до скольких он должен заступать  на своё дежурство? 

Тадтаев. Известно.

Прокурор. Поясните, пожалуйста. 

Тадтаев. Вечером, после шести дежурить до утра.

Прокурор. До какого времени?

Тадтаев. До шести, до семи. 

Прокурор. Как вы 

Прокурор. Когда учителя ушли?

Тадтаев. 

Прокурор. Как вы дежурство провести дежурство

Тадтаев. Сейчас есть там охрана.

Прокурор. До этого. В сентябре 2004 г.?

Тадтаев. И сам охранял школу.

Прокурор. Каким образом?

Тадтаев. Чтобы не потерялось имущество, там в кабинетах компьютеры, разные приспособления очень много, иногда делал наружный осмотр школы.

Прокурор. У вас оружие есть?

Тадтаев. Я подал заявление, для сторожа, чтобы мне разрешили огнестрельное оружие, но в связи с тем, что не проносили огнестрельное оружие, не дали. 

Прокурор. Скажите,  пожалуйста, какой вид связи, как вы связаны с милиции, директором школы в  ночное время?

Тадтаев. Телефон у меня есть.

Прокурор. Телефон. Кнопка тревожная сигнализации?

Тадтаев. Есть там. 

Прокурор. Тогда была?

Прокурор. Тогда была?

Прокурор. Тогда не помните, была или не была?

Тадтаев. Есть или нет. 

Прокурор. Скажите, пожалуйста, вот вы 31 августа заступили на дежурство, а днём вы были 31 августа, в предыдущие дни на работе в школе?

Тадтаев. Я работаю каждый день там бываю

Прокурор. Каждый день.

Тадтаев. Да.

Прокурор. Вы проводил разъяснительную беседу о том, что теракт не в школе, а вообще?

Тадтаев. 

Прокурор. До 1-го сентября?

Прокурор. Школу совместно с сотрудниками милиции осмотрел?

Тадтаев. Не было, да?

Тадтаев. Участковый заглядывал.

Прокурор. А что он делал?

Тадтаев. Не помню.

Тадтаев. Просмотрел, по классам ходил.

Прокурор. Чердаки, подвалы осмотрели?

Тадтаев. Чердаки осмотрели, утром рано.

Прокурор. До 1-го сентября?

Судья. Утром рано, когда?

Тадтаев. Это пол 6-го, или 

Судья. 1-го сентября?

Тадтаев. Рано утром, 

Прокурор. Скажите, кто пришёл 1-го сентября, во сколько?

Тадтаев. Я не могу, с собакой они осматривали

Прокурор. С собакой. Кто приезжал с собакой?

Тадтаев. Сотрудник какой-то  с машиной. Другой там стоял.

Прокурор. А вы с ними общались? 

Тадтаев. Да.

Прокурор. А что они говорили? О чём говорили?

Тадтаев. 

Судья. Для чего они приехали, скажите, они вам сказали?

Тадтаев. Поручение было.  Осмотреть школу снаружи.

Прокурор. Снаружи, да. Они просили кинолога с собакой чтобы осмотреть школу

Тадтаев. Двери были открыты, он зашёл осмотреть, потом снаружи осмотрел

Прокурор. Внутри они осмотрели?

Тадтаев. Нет.

Прокурор. Скажите, вы знаете участкового, который вот на этом участке?

Тадтаев. Знаю.

Прокурор. Как его звали?

Тадтаев. Сейчас это.

Прокурор. Тогда?

Тадтаев. Тогда. Кулумбеков.

Прокурор. Вы Кулумбекова видели в конце августа или до 1-го сентября?

Тадтаев. Я не могу точнее вспомнить, это столько времени прошло, в школе столько мероприятий проходит

Прокурор. Именно тогда, в тот день

Тадтаев. Именно в тот день?

Прокурор. В конце августа, 29, 30, 31-го.

Тадтаев. Систематически в школе проводятся разнообразные мероприятия

Прокурор. За эти три дня вы его видели, которые я назвал?

Тадтаев. Я не помню.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, после того, как кинологи осмотрели школу снаружи, уже утром перед началом линейки сотрудники милиции сами осматривали школу?

Тадтаев. Больше никого не было. Никаких сотрудников. 

Прокурор. Всё, спасибо.

Судья. Потерпевшие, задавайте вопросы. Сюда, сюда. Пожалуйста.

Тадтаев. Желающие.

Судья. Потерпевшие, задавайте вопросы. 

Судья. Нет вопросов. Так, всё. Спасибо.

Панюкова. Минуточку. Скажите, в школе проводились мероприятия с детьми ну допустим  о том, как надо себя вести в случае чрезвычайных происшествий?

Тадтаев. У вас есть учитель определённый по ОБЖ, систематически он проводит это занятие с детьми.

Панюкова. А что это такое? 

Тадтаев. Лолаева.

Панюкова. Расшифруйте, что это сокращение?

Тадтаев. ОБЖ.

Судья. Обеспечение безопасности жизнедеятельности.

Панюкова. Скажите, а там обсуждались вопросы возможности террористических угроз?

Тадтаев. Когда он проводит занятия, я в это время я не присутствую.

Панюкова. Хорошо. Скажите, пожалуйста, а в каком часу должна была состояться линейка в вашей школе 1 сентября 2004 г.?

Тадтаев. К восьми часам.

Судья. Линейка. 

Панюкова. Линейка?

Тадтаев. Где-то в 9 или 10. Я не помню. Точнее. Не могу вспомнить. Пока дети соберутся. Директор приезжает.

Батанова. Линейка во сколько начинается в школе? В 10, 9, 8. Я извиняюсь.

Тадтаев. Я 16 лет там работаю, иногда в 9 проводятся, иногда в 10.

Судья. Не отвечайте всем, сюда повернитесь. Ещё вы будете туда. Сюда говорите.

Вопросы ещё? Панюкова. 

Панюкова. Фамилия его?

Судья. Тадтаев Иссак Казбекович.

Судья. Потерпевших нет вопросов? Спасибо, вы свободны. 

Судья. Присядьте, пожалуйста. Что?

Судья. Так. Цагараева Любовь Викторовна. Кто это? Это вы? 

Цагараева. Да.

Судья. Ходатайство ещё раз рассматривается. Мой сын Цагараев Георгий в Беслане 1993 года рождения был заложником в теракте Цагараев в результате был признан потерпевшим над Нурпаши Кулаевым, ввиду этого прошу признять потерпевшим по делу над сотрудниками правоохранительных органов Муртазова, Дряевым и Айдаровым. Прилагается  постановление о признании потерпевшего 21 сентября 2004 г. им 21.07.2004 г.  делу 20/849. Свидетельство о рождении Цагараева Георгия Руслановича. Это вы? 

Судья. Сейчас Цагараева пишете, да? И  заключение медицинское судмедэкспертизы. Выводы: По степени тяжести указанные повреждения в своей совокупности квалифицируется как причинившее вред здоровью средней тяжести по признакам расстройства в настоящее время  сроком свыше 3-х недель. Судья. Так, потерпевшие, мнения ваши по поводу ходатайства.

Потерпевшие. Поддержать.

Прокуратура. Отказать.

Защита. Отказать 

Панюкова. Отклонить.

Судья. Суд постановляет отклонить ходатайство. Всё. Суд постанавляет отклонить ходатайство. Второе. Тоже Цагараева Любовь Викторовна. Я, Цагараева Любовь Викторовна была заложницей в теракте 1-го сентября 2004 г.  . в результате была признана потерпевшей по делу над Нарпаши Кулаевым. Ввиду этого прошу признать меня потерпевшей по делу над работниками правоохранительных органов Муртазовым, Дряевым, Айдаровым. Прилагается постановление о признании потерпевшим  по материалам уголовного дела 20/849 заключения комплексной судебно-медицинской экспертизы. Выводы экспертизы: все вышеуказанные повреждения и расстройства психического здоровья в виде тревожно-депрессивного состояния, в своей совокупности квалифицируется как причинившие вред здоровью средней тяжести сроком свыше трёх недель. Мнения потерпевших?

Потерпевшие. Поддержать.

Прокурор. Отклонить.

Судья. Защита. 

Панюкова. Отклонить.

Судья. Суд постановляет отклонить ходатайство. Присядьте. Кто следующий?

Защита. Дзеранов. 

Показания Дзеранова Мухтара Ефремовича

Судья. Позовите Дзеранова. 

Защита. Дзеранов Шота. Нет. А он говорит, Дзеранов. Алан Борисович, а он говорит, в протоколе 

Судья. Пожалуйста, сюда. 

Судья. ФИО назовите?

Дзеранов. Дзеранов Мухтар Ефремович.

Судья. ДЗ. Дзеранов. 

Защита. А он говорит Дзеранов.

Судья. Ефремович.

Судья. Дзеранов Шота Ефремович.

Судья. Ефремович?

Панюкова. А тут. Эфремович. Паспорт есть у тебя?

Дзеранов. В паспорте Дзеранов.

Судья. У вас прописка есть в паспорте. Год рождения назовите?

Дзеранов. 1937.

Судья. Где живёте?

Дзеранов. Комсомолькая, 98.

Судья. Где работайте?

Дзеранов. Сторож пятой школы г. Беслан.

Судья. Сторож 5-й школы г. Беслан. 1-го сентября 2004 г. где, и в какой должности работали? 

Дзеранов. Уæддæр уым.

Судья. По-русски говорите, пожалуйста. Уый бæрц нæ хъæуы. По-русски говорите.

Прокурор. Шота, а вот вы с 31 на 1 вы дежурил, да? 

Дзеранов. С 30 на 31.

Прокурор. С 30 на 31?

Дзеранов. На 31.

Судья. Так, так, подождите. 

Прокурор. Насчёт допроса. Он говорит, с 31 на 1-е не был.

Дзеранов. Нæ уыддæн.

Судья. Решайте, нужен ли вам свидетель или нет?

Дзеранов. Ницы зонын.

Судья. Ладно. Свободен.

Дзеранов.

Прокурор. Он вообще не будет допрашиваться?

Судья. Говорят, не нужен как свидетель.

Климова. Это право обвинения.

Дзеранов.

Защита. Он с 31 на 1-е работал. Ходатайство допросить дополнительного свидетеля.

Судья. Он говорит, привёл напарника своего, который на 31- дежурил.

Судья. Вопросы. Он говорит. 

Прокурор. Он вообще не будет допрашиваться?

Судья. Это право обвинения.

Судья. 

Защита. Безиков. Ходатайство 

Прокурор. Он с 31 на 1-е дежурил?

Защита. Ходатайство допросить дополнительного свидетеля.

Климова. Есть какие-то вопросы? Как его допрашивали на следствии, у вас переводчик был на следствии? Вас с переводчиком допрашивали?

Безиков. 

Прокурор. Ходатайство протокола

Судья. Сюда, проходите, пожалуйста. Назовите ФИО.

Показания Безикова Таймураза Батырбековича

Безиков. Безиков Таймураз Батырбекович.

Судья. Вы ходатайствуйте дополнительно.

Прокурор. Да. Как дополнительного свидетеля.

Судья. Мнения потерпевших?

Потерпевшие. Поддерживаем.

Судья. Защита, не возражает?

Защита. Установить личность, не возражаем, конечно.

Судья. Паспорт дам ис? На йа æрбахастай? Ясно.

Судья. Назовите ФИО?

Безиков. Безиков Таймураз Батырбекович. По паспорту Безиков.

Судья. Год рождения?

Безиков. 1932  г.

Климова. А имя, отчество как?

Безиков. Таймураз Батырбекович.

Судья. Где работайте?

Безиков. Сторожем в 5-й школе.

Судья. Живёте где?

Безиков. Беслан.

Судья. 1 сентября 2001 года где работали?

Безиков. Я 1-го числа сменился.

Судья. Тоже в этой школе работали?

Судья. Сторож 5-й школы. Подсудимых знаете, вот трёх человек знаете, которые сидят. Не знаете? Среди потерпевших близкие родственники есть?

Безиков. Нет.

Судья. Вам разъясняются ваши права обязанности  и ответственность судебного заседания. Вы имеете права отказаться свидетельствовать против самого себя, своего супруга и других близких родственников. Суд предупреждает вас, о том,  что ваши показания могут быть использованы в настоящем уголовном деле даже в случае, если вы потом отказались, заявлять отвод переводчика. Вас с переводчиком допрашивать или вы по-русски понимайте. Ваши показания могут быть использованы судом в качестве доказательств Вы имеете права на родном языке или на языке, которым владеете, пользоваться с помощью переводчика бесплатно, по-русски можете изъясняться? Переводчик вам не нужен?

Судья. Вы имеете права являться на допрос с адвокатом, ходатайствовать о применении мер безопасности предусмотренной ст. Вы не вправе уклоняться от явки по дачи либо отказаться от явки по вызовам суда дачи показаний,

Безиков. 

Судья. Переводчик не нужен. Вы можете ваши показания могут быть использованы даже в случае отказа понятно Понимайте по-русски? Переводчик вам не нужен. Вы имеете права давать показания на родном языке,  отвод переводчика. Понимайте по-русски? 

Безиков. 

Вы имеете права по ст. 307 308 УК РФ Вы не вправе уклоняться от явки по вызовам суда, давать заведомо ложные показания, а также отказаться от  дачи показаний, можете в этом случае привлечены к уголовной ответственности по ст. 307, 308 УК РФ. Вам ещё раз разъясняется ст. 51 Конституции РФ, что никто не обязан свидетельствовать против самого себя, своего супруга и близких родственников. Вам это понятно?

Безиков. Понятно.

Судья. Тогда распишитесь, пожалуйста. Пожалуйста.

Прокурор. Таймураз Батырбекович, поясните, пожалуйста, суду, с какого времени вы работайте ночным сторожем?

Безиков. 

Прокурор. С какого года работайте?

Безиков. 

Прокурор. До теракта работали?

Безиков. Работал.

Прокурор. Поясните, пожалуйста, суду, во сколько вы должны заступать на дежурство, сменяться и что должны во время дежурства делать?

Безиков. Заступал вечером 6 часов и утром в 8 сменяюсь.

Прокурор. Вы должны дождаться учителей, директора?

Безиков.   Нет, у нас уборщицы меняют.

Прокурор. Что должны во время своего дежурства сделать?

Безиков. Обход сделать, проверять окна, двери, по всем этажам пройду, проверяю, лестницы  проверяю. 

Прокурор. У вас телефон там есть?

Безиков. Телефон есть.

Прокурор. У вас в то время кнопка тревожного вызова милиции, чтобы вызов дать имелось в 2004 г. 

Безиков. В то время?

Безиков. Нет.

Прокурор. Сигнализация 

Безиков. Сигнализации никакой нет.

Прокурор. Нет.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, вот вы 31 заступили на дежурство?

Безиков. 31-го я сменился.

Прокурор. Сменился Дзеранов он 31 сменился, а вы его поменяли.

Судья. Когда вы заступили на работу?

Безиков. А я вечером 

Прокурор. Вы его сменили?

Безиков. Вечером я его сменил. Мы утром не меняем

Прокурор. Вы после него заступили?

Безиков. Да.

Прокурор. 1 сентября утром вы были на работе?

Безиков. По-моему да, утром сменился.

Прокурор. 1-го сентября.

Безиков. 

Прокурор. Понятно, понятно.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, во сколько вы сменились утром 1 сентября 2004 г. по времени сколько было?

Безиков. Где-то минут 15 9-го.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, вы рано утром видели кинолога с собакой на территории школы?

Безиков. Не видел.

Прокурор. Не видели? А вы выходили 

Безиков. Нет,

Прокурор. Но вы никого не видели?

Безиков. Никого.

Прокурор. Скажите, пожалуйста. Вы как сторож только вечером бываете, 

Прокурор. если  своего участкового видели, чтобы он обход делал?

Безиков. Не видел.

Прокурор. Не видел.

Безиков. Я рядом со школой живу.

Прокурор. Вы вообще знаете, кто у вас там участковый?

Безиков. Сейчас?

Прокурор. Тогда кто был. В то время.

Безиков. Плиев, по-моему.

Прокурор. Он до 1-го сентября в школу приходил вообще, чтобы встретиться с учителями, со сторожами?

Климова. Снять вопрос, он не работает в дневное время.

Безиков. Я днём не работаю, я только в ночь заступаю и утром сменяюсь.

Прокурор.  Так-как рядом живёт, поэтому.

Судья. Пожалуйста, пожалуйста, Потерпевшие, задавайте вопросы. Нет вопросов? Защита. 

Защита. Нет вопросов.

Панюкова. Нет вопросов.

Судья. Климова?

Климова. Нет. нет. 

Судья. Спасибо, вы свободны.

Безиков. До свиданье.

Показания Кудухова Ахмеда Давидовича

Защита. Может Кудухов? Кудухов есть такой. Неправильно записали.

Судья. Подождите, подождите. Пожалуйста, сюда. 

Кудухов. 

Судья. Сюда встаньте, пожалуйста. По-русски хорошо понимаете? 

Кудухов. Да.

Судья. Назовите ФИО?

Кудухов Ахмед Давидович.

Судья. Ахмед? Давидович?

Судья. Год рождения?

Кудухов. 1939.

Судья. Где живёте? 39 года рождения.

Кудухов. Беслан. ул. Орджоникидзе, 90.

Судья. ул. Орджоникидзе, 90.

Судья. Где работайте сейчас?

Кудухов. в 4-й школе.

Судья. В 4-й школе. Кем?

Кудухов. Сторожем.

Судья. 1 сентября 2004 г. где работали и в какой должности?

Кудухов. Там работал.

Судья. Там же.

Судья. Подсудимых знаете? Родственные отношения есть с подсудимыми? Кто-нибудь вам родственником доводится?

Кудухов. Один.

Судья. Кто? Кто?

Кудухов. Дряев. Гурам.

Судья. Дряев. Близкий родственник?

Кудухов. Я племянник.

Судья. Племянник Дряевых. Ясно. Среди потерпевших близкие родственники есть?

Кудухов. Близких?

Судья. Среди потерпевших?

Кудухов. Нету.

Судья. Вам разъясняя ваши права и обязанности и ответственность судебного заседания. Вы имеете право отказаться свидетельствовать против самого себя и других близких родственников. Ваши показания могут быть использованы судом в качестве доказательств по этому уголовному делу, даже в том случае, если вы откажетесь от Вы имеете права на родном языке или на языке, которым владеете, пользоваться с помощью переводчика бесплатно, по-русски можете изъясняться? Переводчик вам не нужен?

Кудухов. Нет.

Судья. Вы имеете права являться на допрос с адвокатом, ходатайствовать о применении мер безопасности Вы не вправе уклоняться от явки по дачи либо отказаться от явки по вызовам суда, либо отказаться от дачи показаний, можете быть привлечены к уголовной ответственности по ст. 307, 308. УК РФ. Вам разъясняется также ст. 51 Конституции РФ, согласно которой никто не обязан свидетельствовать против себя самого, своего супруга и близких родственников. Вам это понятно? 

Кудухов. Понятно.

Судья. Распишитесь. Пожалуйста.

Прокурор. Казбек Борисович, скажите, пожалуйста.

Судья. Вы слышите? Хорошо слышите?

Прокурор.  Скажите, пожалуйста, вы с 31 августа на 1-е сентября дежурили 2004 г.?

Кудухов. Да, ночью.

Прокурор. Ночью. Во сколько вы заступили на дежурство.

В 6 часов

Прокурор. Скажите, пожалуйста, у вас какое-то оружие для того, чтобы нести дежурство имеется?

Кудухов. Нет.

Кудухов. Телефон у вас есть?

Кудухов. 

Прокурор. Сигнализация

Прокурор. Только в здании, да?

Прокурор. Скажите, пожалуйста, вы утром 1 сентября кого-нибудь из милиционеров со служебной собакой  видели во дворе?

Кудухов. Нет. Я в 6 часов ухожу. 

Прокурор. Не видел? Кто-нибудь пришёл из учителей, директор?

Прокурор. Вы дверь закрыли школы. И ушли?

Кудухов. Да.

Прокурор. И ушли.

Кудухов. Да.

Прокурор. И ушли?

Нет, 

Судья. В паспорте как записано? Год рождения? В паспорте как записано, год рождения?

Кудухов. Нет года рождения.

Судья. В паспорте как записано?

Кудухов. 39-го.

Судья. В военном билете. Ясно. Спасибо.

Судья. Спасибо. 

Кудухов. До свиданья.

Показания Джимиевой Ларисы Борисовны

Защита. Джимиева.

Судья. Джимиеву позовите.

Судья. Нет, вы положите там свои сумки, сюда идите. Сюда, сюда, за трибуну.

Судья. Назовите ФИО?

Джимиева. Джимиева Лариса Борисовна.

Судья. Год рождения?

Джимиева. 1947.

Судья. Где работайте?

Джимилова. Школа 

Судья. С 1 сентября 2004 г. где и в какой должности работали?

Джибилова. В этой же должности, там же.

Судья. Ваше отношение к подсудимым? Родственные отношения есть? Среди потерпевших близкие родственники есть?

Джимиева. Есть у супруга

Судья. Близкий родственник?

Джимиева. Нет.

Судья. Вам разъясняются ваши права, обязанности и ответственность судебного заседания. Вы имеете права не свидетельствовать против самого себя, против вашего супруга и близких родственников. Ваши показания могут быть использоваться в качестве доказательства по настоящему уголовному делу даже   в последующем Ваши показания  могут Вы имеете права  никто не обязан Вы заявлять отвод переводчика, заявлять ходатайства, приносить жалобы на действия и решения суда, являться на допрос с адвокатом, ходатайствовать о применении мер безопасности предусмотренных ч. 3. ст. . Вы не вправе отклоняться от явки по вызовам суда, давать заведомо ложные показания, либо отказаться от дачи показаний, за это можете быть привлечены к уголовной ответственности по ст. 307, 308 УК  РФ. Вместе с тем вам ещё раз разъясняется ст. 51 Конституции РФ, согласно которой никто не обязан свидетельствовать против самого себя, своего супруга и близких родственников. Вам понятно?

Джибилова. Да.

Судья. 

Прокурор. Лариса Борисовна, с кого времени вы в должности директора?

Джибилова. С октября.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, на 1 сентября 2004 г., что входило в круг ваших служебных обязанностей?

Джибилова. Залаговременно явиться на работу.

Прокурор. Во сколько?

Джибилова. Линейка была назначена на 10 часов.

Прокурор. Вообще как директора школы.

Джимиева. Как обычно

Судья. Я прошу прощения, сконкретизируйте, пожалуйста, чтобы она всё не рассказывала

Прокурор. Не именно в этот день

Судья. Конкретизируйте пожалуйста.

Джимиева. круг обязанностей которые организация  поскольку учителя вышли на работу 26 августа в тот август, то это был первый организационный день это был 1 сентября должен линейка должна была назначена на 10 часов, в 9 часов я пришла на работу, в 9 была в школе.

Прокурор. Скажите, Лариса Борисовна, до 1 сентября 2004 г. вы находились в это время в школе?

Джимиева. Я 15 августа была из отпуска отозвана и с 15 го  каждый день была на работе.

Судья. Со скольких до скольких вы были на работе?

Джимиева. С 9-ти до 

Прокурор. Скажите, пожалуйста, вы знаете своего участкового инспектора?

Джимиева. Сейчас у нас Тавитов.

Прокурор. Тогда кто был?

Джимиева. Тогда? Сейчас не вспомню.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, 15 августа, когда вы вышли на работу по 2004 г. по 1-е сентября, кто-либо из сотрудников Правобережного РОВД конкретно участковые  инспектора приходили ли к вам в школу с беседами, с профилактическими беседами?

Джимиева. Нет.

Прокурор. О профилактике 

Джимиева. Не было никого.

Прокурор. Скажите, пожалуйста. Кто-нибудь из РОВД сообщал что в республике тревожная ситуация с 15 августа по 1-е сентября.

Джимиева. Да, мы получили письмо, оно у меня до сих пор хранится за подписью Айдарова, тогда начальника милиции в котором тревожность обстановки была обозначена.

Прокурор. Можете вспомнить, пояснить?

Джимиева. Что нужно быть предельно бдительной,  внимательной в связи с подготовкой к школе, чтобы никаких ЧП не произошло, эта бумажка я его получила заблаговременно

Джимиева. Детали сейчас  не вспомню тревожность обстановки указывалось, на то, что чрезвычайность такое письмо мы получили

Прокурор. Какого числа вы получили?

Джимиева. С 15 по 29 августа

Прокурор. Августа?

Джимиева. Да.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, кто-либо ближе к августу из сотрудников милиции приходил к вам, чтобы обследовать классы, территорию школы, чердаки, подвалы, если у вас имеется?

Джимиева. В школе чердаков подвалов нет, но в то рабочее время, когда я бывала на работе, если бы такие были она проживает в служебном помещении, квартира служебная есть, и если бы такие были она бы мне передала. бывает так, приезжают в позднее время,  она выйдет, откроет

Прокурор. Не передавала она вам?

Джимиева. Нет, нет.

Прокурор. Скажите, пожалуйста. Вы присутствовали на конференции ежегодной в августе 2004 г., что во Дворце Культуры проводится?

Джимиева. Да.

Прокурор. Вы можете вспомнить, кто присутствовал, кто выступал, с какими вопросами?

Джимиева. Всегда как обычно бывает посвящена итогам года, по фамилиям не могу вспомнить

Прокурор. Представители МВД были там?

Джимиева. Всегда бывают. Я уверена, что и тогда были.

Прокурор.

Джимиева. Не могу вспомнить.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, вопросы безопасности проведения Дня Знаний 1-го сентября 2004 г. там обсуждались?

Джимиева. Обсуждался вопрос безопасности 30-го числа руководители все руководители школ заседают в 3-й школе и вот там директора школ и заведующие детскими садами мы сидели все в одном кабинете нам тогда об этом  сказали.

Прокурор. Кто вам сказал?

Джимиева. Зав райано. Бургалова.

Прокурор. Представители милиции были, присутствовал?

Джимиева. Пожарник был точно,  я помню что с опозданием даже, но пришёл и ещё после заседания нас задержал вот тогда нам сказали в каждую школу придут  представитель администрации. К нам в школу была определена Михайлова она пришла в половине 9-го.

Прокурор. Кто сказал 

Джимиева. Нам на совещании.

Прокурор. Кто сказал?

Джимиева. Бургалова.

Джимиева. 29-30, на второй день после августовской конференции в ДК бывают

Прокурор. Скажите, пожалуйста, в 9 часов. кто-нибудь подходил к ней, просил, чтобы в 9 начали линейку часов

Джимиева.  Я не подходила, 

Прокурор. Скажите, пожалуйста, ответьте на вопрос, представители милиции были на этом совещании?

Джимиева. Не могу вспомнить, чётко помню, что был пожарник.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, кто-либо там говорил об угрозе совершения теракта?

Джимиева. Нет.

Прокурор. Не говорили. Скажите, пожалуйста, 1 сентября 2004 г. вы во сколько прибыли в школу?

Джимиева. Я ровно в 9 часов была уже во дворе школы.

Прокурор. Во дворе школы?

Джимиева. В 10 часов линейка начинается.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, ваш завхоз постоянно там проживали может быть вы сами завхоз вам сказал, что приходил кинолог.

Джимиева. Нет, нет, ничего не сказал, всё тихо, спокойно началось, как бывает обычно.

Прокурор. Завхоз вам об этом ничего не сказал?

Джимиева. Принимает школу, обходит школу, она была на уже работе, завхоз была на работе, всё было тихо, спокойно.

Прокурор. Но вас 

Джимиева. Там уже дети были. 

Прокурор. Скажите, пожалуйста, когда вы прибыли в школу. видели ли вы до начала захвата заложников в 1-й школы сотрудников милиции?

Джимиева. Я когда подходила к школе, я живу недалеко от школы, мне идти 7-10 минут, обычно 1-го сентября я с далёкого  в 9 часов около школы  машины не было спокойно.

Прокурор. Скажите пожалуйста,

Джимиева. машины не было

Прокурор. Машина милицейская? Может потом подошла машина?

Джимиева. Потом была машина.

Прокурор. С началом захвата 1-й школы кто-нибудь из сотрудников милиции подходил с просьбой обследовать классы школы на предмет выявления взрывчатых веществ.

Джимиева. Нет.

Прокурор. Спасибо.

Защита. Скажите, пожалуйста, вы на своё усмотрение могли перенести время начало торжественной  линейки?

Джимиева. Нет.

Защита. С кем согласовываются эти действия?

Джимиева. Это вопрос я 20 лет работаю,  всегда линейка начинается в 10 часов, необходимости менять режим не было никакой. Все дети, родители знают.

Дряев. 

Джимиева. На второй день после конференции, потому что я знала, что к нам придёт Михайлова, нам всем сказали, кто придёт и во сколько начнётся? Она пришла в половине 10-го.

Дряев. До 1 сентября 2004 г. сотрудники приходили, проводили мероприятия, как будут проводиться торжественные линейки у вас?

Джимиева. Имеется в виду…. Нет. Нет.

Судья. Пожалуйста. Кто?

Потерпевшая Сидакова. Скажите, Лариса Борисовна, до теракта до сентября 2004 г. в вашу школу какие-либо подарки из Америки поступали?

Джимиева. Из Америки?

Сидакова. Да.

Джимиева. Никогда. За 20 лет никогда. 

Джимиева. Нет.

Сидакова. Ещё такой вопрос. Обычно в День Победы 

Джимиева. Да.

Сидакова. А потом вы их забирайте?

Джимиева. Нет, такое как может быть? Вы что?

Сидакова. 

Джимиева. Мы всегда участвуем на возложении на БМК мелькомбинат и две школы.

Сидакова. А вот вы знаете, что Лидия Александровна потом заставляла венки обратно в школу принести?

Джимиева. Нет.

Сидакова. Они забирали венки и складировали  в каком-то помещении, потом мы узнали, что она их забирала обратно.

Джимиева. Мы всегда были благодарны мелькомбинату, заказывали, как и себе, так и нам, мы всегда с ними организовано были благодарны мелькомбината организованно вместе шли.

Батагова. Родители покупали

Сидакова. После который вы проводите на базе вашей школы перед началом учебного года вы ещё проводите свой педсовет?

Джимиева. Обязательно.

Сидакова. Обязательно. И на этом педсовете вы не обсуждаете начало линейки, время начала линейки

Джимиева. Всё обсуждаем на этом педсовете.

Сидакова. И на этом педсовете. То есть на педсовете вы ещё обсуждаете, но решение самостоятельно не выносите?

Джимиева. Никогда никто не 

Сидакова. Спасибо.

Джимиева. Не было необходимости никогда за 20 лет, привыкли к такому режиму, у нас микрорайон большой, одноэтажная застройка и к 9 часам собираться очень трудно, поэтому в 10 это оптимальное время, это удобно для нас. Хотя это очень трудно детям, которые ходят с пенкозавода, ещё откуда-то, поэтому 10 часов это очень  удобно для нас время.

Сидакова. Лариса Борисовна, тревожная кнопка, кто должен позаботиться, если такое письмо пришло, меры предпринять об охране школы если вы получаете тревожное письмо, кто должен меры предпринять об охране школы несли вы получайте охрана школы заранее была?

Джимиева. Начеку.

Джимиева. В мои обязанности входит, обычно нас ругают, за то, что если где-то территория школы не загорожена хорошо, и со стороны улицы Северной, у нас железный забор, жители, которые там живут, они часто сваркой распиливали секции, чтобы можно было на территорию двора можно было загнать скотину, на выпас, но вот как раз в августе. в летнее время  во время ремонта всё тайные двери, которые они делали  это заварили, как-раз было после ремонта, у нас два хороших сторожа, забор там где нужно заварили, освещение во дворе нам в тот год сделали «Ариана» общество с ограниченной ответственностью дневного света, территория была идеально освящена, забор после ремонта как-раз был. Ну это как раз то, что должно быть.

Сидакова. Я не то имею в виду. Письмо,  сотрудники как отреагировали прислали письмо они же должным образом охрану поставить. 

Судья. Так. Так. Подождите, пожалуйста. Вопрос. Кроме письма что-нибудь было? Письмо бы это нам

Джимиева. 

Судья. Уточните, какого характера.

Джимиева. Я во-первых сразу обратила внимание на фамилию, Айдаров новый начальник милиции, я по крайней мере ни фамилии не знала, ни его самого, но знала, что новый человек есть обратила внимание на эту подпись,

Сидакова. Лариса Борисовна, ну получили это письмо или позвонить или согласовать вот охрану школы, 1-е сентября такое скопление людей, детей, надо было как-то может.

Джимиева. Отвечаю, у нас у всех директоров есть такая обязанность, которая прописана в наших инструкциях, . первый педсовет, который бывает, накануне учебного года есть такой обязательный инструктаж по технике безопасности и охране труда и он обязательно проходит всегда до 1 сентября, когда весь коллектив бывает, там мы сказали тревожная какая-то ситуация есть, непонятная в чём-то она, я прямо сказала, стойте все начеку, просто к сведению принять эту бумажку, вот кроме этого я тоже ничего не предприняла, кроме тог, как на педсовете сказать, во сколько будет линейка, во сколько всем прибыть я не могу сказать, что по этой бумаге какую-то кроме того.

Судья. Пожалуйста, вопросы.  Разговоры. Торчинова, не разговаривайте.

Батагова. 30-го числа вы услышали прогноз погоды по телевизору, что будет жаркая погода, хотя её и не было, вы имеете права обсудить со своими коллегами, что вы будете проводить допустим, кто-то из коллег внесёт свою лепту.  давайте проведём в 9 часов, вы имеете права обзвонить детей, родителей?

Джимиева. Обзвонить нереально, в тот год училось мало у кого есть телефон, это не реально.

Батагова. Но это понятно. Вы на это имеете право?

Джимиева. Нет, нас обязали всех в 10 часов проводить. Мы все знали.

Судья. Пожалуйста

Джимиева.  и сделано это было с той целью, представитель администрации пришёл, если мы начнём в 9, а он придёт в 10, это как называется.

Батагова. Я может быть прослушала, говорили, что  Михайлова  подошла пол 9-го из администрации района, кто кроме Михайловой присутствовал?

Джимиева. Я её помню, хотя я знала, что именно она придёт, 

Дудиева. Только со стороны администрации, со стороны РОВД, ГАИ?

Джимиева. Нет, не помню.

Батагова. А вот вы сказали про свои инструкции. В своих  рабочих инструкциях записано контроль над работой сторожа?

Джимиева. 

Джимиева. я хочу сказать, что из отдела часто приезжали ребята, это может быть в 12 часов, в 4 утра, они могут подъехать пол седьмого, и проверить, ушёл ли он раньше, или нет, и такие рейды бывали часто,  особенно тогда, когда они приезжали поздно, звонят, представляются, как, открыть, не открыть. Проверяли часто.

Батагова. Открыть двери?

Джимиева. Потому, что 

Джимиева. Ночью конечно закрыты.

Батагова. А вы сами смотрели 

Джимиева. у нас нет железных дверей

Судья.  А вы сами вы проверяли?

Джимиева. Исправность дверей?

Нет

Джимиева. Это могут подтвердить и соседи, 

Джимиева. Иногда приходится проверять. Это могут подтвердить

Бзарова. Вы  не видели сотрудников ГАИ когда вы шли в школу, когда начали приходить дети?

Джимиева. Когда в 9 часов за угол завернула, уже  к воротам школы подходила, там не было никого, обычно всегда заранее по 2 машины, по 4-5 ребят стояли ко мне учительница подошла и сказала, что   Дзукаева Бела позвонила, вот такое случилось там, я стала пробовать дозвониться,  про часть детей, учителя направо, проводили до угла, часть детей налево, мужчина  это была «Волга» светлого цвета, и стоял там мужчина, он был не в милицейской форме, опознавательных знаков на машине опознавательных знаков милиции, когда позже к нему не было, из неё молодой человек, что-то ему сказал и они тогда уехали. Я поняла, что он сотрудник милиции.

Бзарова. Сотрудники милиции не помогали

Джимиева. в школе их не было.

Джимиева. Он стоял, но он был без формы, я сразу не могла понять, что это работник милиции. на Волге светлой стоял мужчина в гражданской одежде, потом когда мы детей всех вывели подъехала к нему машина со стороны нефтебазы, он что-то сказал, и они уехали.

Бзарова. Скажите, в 2004 г. вы ремонт как делали, своими силами или кто-то вам тоже у вас был спонсор, который вам помог?

Джимиева. Нам «Ариана» общество ограниченной ответственности они нам помогли освещение восстановить полностью  и крышу тира небольшую площадь, примерно  перекрыли железом.

Бзарова. Это было летом? А ремонт кто вам делал?

Джимиева. А ремонт? Поскольку мы в последние годы средств никаких не получали, в прошлом году мы ни копейки не получали Все ремонтные работы в классе делаются силами учителей за деньги родителей. 

Бзарова. Вы приходили 

Джимиева. Я на работе бываю пока идёт ремонт не заканчивается

Бзарова. Пока идёт ремонт, директор обязан быть.

Защита. Скажите, пожалуйста.  А вы можете сказать, школу № 1 кто направлял Фамилия?

Джимиева. Дудиева Роза.

Защита. А она кто?

Джимиева. Она методист районо, у меня вызвало я бы не запомнило однозначно, она много лет она курировала нашу школу, всегда приходила к нам, а к нам придёт Михайлова, она была куратором нашей школы Дудиева Роза. Но в этот день она пошла в 1-ю школу.

Судья. Защита. 

Защита. Нет вопросов.

Панюкова. Один вопрос. Лариса Борисовна. Скажите. На сегодняшний день какие-то меры особые  принимаются в целях безопасности, обеспечение безопасности?

Джимиева. Нам установили камеры слежения по всему периметру,  все в рабочем состоянии, я думаю, что нам очень помогают, дважды было 2 случая, и не стоило труда, это стало уроком для детей, то же. Дальше, что ещё сделали? Тревожную кнопку установили, охрана есть. Конечно, это всё стабильность в работе придаёт.  Тревожную кнопку

Панюкова. Скажите, пожалуйста, у вас охрана есть?

Джимиева. Да, у нас было по 2 работника  днём их двое, ночью остаётся один и наш сторож. То есть получается круглосуточно двое.

Панюкова. Скажите, пожалуйста, какое-нибудь оружие у них есть?

Джимиева. Есть. 

Панюкова. Какое?

Джимиева. Автомат какой-то. У одного из них всегда бывает оружие, вот сейчас, а другой безоружный.

Панюкова. Как вы считаете, эти меры достаточны, для того, чтобы, допустим, если не дай бог что-нибудь подобное?

Джимиева. По нашей школе недостаточно, забор кирпичный, которому 36 лет, изжил себя дважды, и надёжности никакой нет и ещё особую тревогу вызывет, я об этом писала письменно и Ходову писала об этом, когда-то с улицы был тир, тир представлял четыре стены некрытой сверху, и я почему то всегда боюсь того, что со стороны улицы если кто-то предпринять попытку создать склад чего-то, выгрузить, то ни одна камера, ни один сторож может не увидеть, и не узнает, в ночное время это очень опасно, а потом можно будет этим воспользоваться, и мы всегда боимся, и неоднократно я писала, писали чтобы или накрыли или снести его вообще, он представляет опасность, а так у нас ни крыши, ни чердака нет, школа нормальная, капитальная вот в этом плане.

Панюкова. Скажите, пожалуйста, имело место факт такой, что у вашего сторожа якобы отнимали оружие?

Джимиева. Нет.

Панюкова. Никогда нет.

Панюкова. Скажите, пожалуйста, какова была реакция администрации на 

Джимиева. Я прослушала начало.

Панюкова. Сейчас я повторю, Какова  была  реакция администрации на ваши тревожные письма об этом 

Джимиева. я в газете читала в зале заседания на 3-м этаже  там были работники частных  потом обозначена на всё ответ один, пока нет денег, чтобы там какие-то работы провести.

Панюкова. Всё спасибо.

Климова. Скажите, пожалуйста, сколько раз вас допрашивали на предварительном следствии?

Джимиева. Первый раз. Я даже удивилась. думаю.

Климова. Раньше на следствии. следователь вас допрашивал

Джимиева. Я помню какие-то разговоры в кабинете были, кто-то меня расспрашивал.

Климова. Ваши показания записывали?

Джимиева. Не помню, но расспрашивали несколько раз. Не помню я письменно.

Климова. Я прошу предъявить свидетелю т. 45 л.д. 25-30. Её ли подписи в протоколе допроса?

Джимиева. Меня несколько раз в кабинете допрашивали, расспрашивали.

Судья. Рабочий кабинет школы № 4. Так вы вспомнили или не помните?

Джимиева. Может быть и.

Джимиева. Меня допрашивали работники прокуратуры и работники милиции 

Судья. Пожалуйста, подойдите сюда.

Джимиева. Можно я очки возьму? Да, это моя подпись однозначно. Да, да.

Судья. Вот ещё подпись?

Джимиева. Все мои подписи, да.

Судья. А вы не читали?

Джимиева. Могла читать, я уже не помню, я не могла подписать, не прочитав.

Климова. Скажите, пожалуйста, вот в этом протоколе допроса, который сейчас вам предъявили, вы описывали ситуацию сотрудников милиции, не можете ли вы припомнить всё-таки, он был в форме, без формы?

Джимиева. Это была формы сотрудника милиции не было, я сразу бы поняла, что это сотрудник милиции если бы он был в форме, потому что около школы машины были, у нас есть дети, которые приезжают с Хумалага, из Брута, из Ботако, и уже несколько машин около школы стояло.

Климова. Скажите, пожалуйста, вход школы для пешеходов оборудован вертушкой.

Джимиева. Да.

Климова. Не обратили ли внимание, когда вы детей выводили из школы, вертушка была на месте, или она была каким-то образом убрана, сорвана как-то?

Джимиева. Я вам скажу, дети все были во дворе. В школе были только первоклассники, когда мне эту информацию получили, мы с завучем спустились, и спокойно нам надо было вывести первые классы поскольку скученность такая была, и уже потом, завхоз Залина Залоева Фатима открыла рядом с вертушкой есть ворота решётчатая, типа такой.

Климова. Скажите, вертушку никто не срывал?

Джимиева. Вертушку не снимали. Ворота открыли.

Климова. Ворота открыли.  Уважаемый суд. В связи с противоречиями с показаниями свидетеля по отношению с сотрудниками милиции, я прошу огласить  л.д. 25-30 показания свидетеля Джиоева.

Возле которой сотрудник 

Судья. в форме, не в форме!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!

Климова. Здесь конкретно сказано, он был в форме и один, у меня  здесь л.д. считается 28, как бы большое, в конце текста это указано, поскольку свидетель говорит, что она не могла подписать, не прочитав, а здесь конкретно указана, что сотрудник милиции был в форме он был один, автомашина стояла. Я по этому.

Джимиева. это другая подъехала машина.

Джимиева. Можно мне сказать?

Судья. Пожалуйста. 

Джимиева. Когда я дошла до угла, в 9 часов подошла к школе, а когда мы уже вывели детей на улицу, и дети упёртые, им всё интересно,  а почему, что случилось, мы их разводили, дойдя до угла за детьми, с учителями, я увидела эту машину, тогда, когда мы уже детей всех вывели,  к нему подъехала машина, и вот оттуда вышел работник в милицейской форме, он ему что-то сказал и тогда они сели в милицейскую машину и уехали.

 и у него работник был в форме.

Климова. Понятно. Скажите, пожалуйста, было ли такое, чтобы у вас в школе такое, что проводили беседы, сотрудники ПДС.

Джимиева. Я это знаю.

Климова. Как в таком случае вы оформляли проведённые лекции, беседы?

Джимиева.  Очень часто в классах очень часто приезжают по 2-е по 3-е, иногда расходятся по одному по классам, иногда все вместе.

Судья. Что было до 1 сентября 2004 г.?

Джимиева. Это всегда бывает. Однозначно, не один раз, регулярно.

Климова. Скажите. Выдаёте справки о проделанной работе

Джимиева. Да, заполняю и ставлю печати.

Климова. Заполняете и ставите печать. Спасибо, у меня нет вопросов.

Судья. У защиты есть

Защита. Нет

Прокурор. Скажите, пожалуйста, вы говорили, что не помните кто у вас на 1 сентября был участковым?

Джимиева. Не помню.

Защита. А вы помните участкового уполномоченного Караева Алана? Знайте такого участкового?

Джимиева. Знайте, они у нас так часто меняются, иногда бывает так, приведут, прине  меняются не успеем когда-то повстречаться по делу, и уже опять кто-то новый.

Прокурор. В 2004 году?

Джимиева. Тавитов работает, этот, уже год почти, его все знают, он всё время там, а когда бывает, через месяц меняются, то.

Судья. А Караева вы не знаете?

Джимиева. Сейчас 

Защита. В 2004 г. Караев Алан к вам приходил?

Джимиева. Не помню. 

Джимиева. Я в тетради могу найти. Фамилию

Прокурор. Если бы общались, вы бы его 

Джимиева. Я бы его знала, конечно.

Вы говорили про забор, беспокоились. что впереди забор 

Джимиева. Абсолютно ненадёжный.

Во многих школах по вашим словам, существуют какие-то нормы, чтобы огораживать школу, или это просто ваша

Джимиева. Нет, нет, территория школы всегда должна быть закрыта, через территорию школы никто не должен ходить, однозначно, но всегда люди ищут, со стороны гаража там тоже автогеном срезали несколько прутьев, потому-что им наискосочек легче этот ход мы завариваем, опять открывают, но вообще требования есть, что забор должен быть определённой высоты, и всегда закрыить,так должно быть.

У вас эти требования они где-то расписаны?

Джимиева. Конечно. У нас такой хозяйственный 

У вас они есть. Вход должен быть закрыт 

Джимиева. Хозяйственный вход должен быть для транспорта, поскольку в школе машины нет, мы этим входом никогда не пользовались

А если не трудно, можете нам подсказать а какой высотой должен 

Джимиева. Я знаю, что не ниже 1м 70 см. На забор достаточно ребёнку, пятикласснику вот так толкнуть и пролёт в 3 м завалится сразу, мы его ремонтируем постоянно.

Спасибо.

Батагова. Я хотела Лариса Борисовна узнать, вокруг школы пожарная машина может объехать, в отличие от тех школ, подъехать?

Судья. Подъезды для пожарных машин. 

Джимиева. у на территория очень большая.

Батагова. Вообще должно быть как?

Джимиева. Нам наверно повезло, школу строили попозже у нас территория  строили, попозже строили, и возможность такая была, в центральных школах я сама училась там не был территории даже половины 1-й школы.

Батагова. Почему я этот вопрос задаю, спрашиваю, или, допустим взять участок, вы имеете права на это?

Джимиева. Нет, не имею. Это котегорично закон требует. Я наёмный рабочий  я с администрацией, с учредителем могу решать эти вопросы.

Судья. Защита.

Защита. Нету.

Судья. По поводу этого письма.  

Джимиева. На работу.

Судья. Во вторник, если вам не трудно?

Джимиева. Не трудно.

Судья. Всё. Спасибо.

Джимиева. До свидания.

Защита. Хадиков. А где Хадиков?

Прокурор. Сторож или милиционер?

Судья. Назовите ФИО?

Хадиков. Хадиков Владимир Дзантемирович.

Судья. Как отчество?

Дзантемирович.

Судья. Год рождения?

Хадиков. 1969. 11 сентября.

Судья. Где живёте?

Хадиков. г. Владикавказ, 29 микрорайон, дом 14, кв. 39.

Судья. Где работаете?

Хадиков. Начальник криминальной милиции Правобережного района.

Судья. На 1 сентября 2004 г. где, в какой должности работали?

Хадиков. В должности начальника криминальной милиции Правобережного района.

Судья. Ваше отношение к подсудимому?

Хадиков. 

Судья. Вы подчинённым был у Айдарова. 

Хадиков. Так точно.

Судья. Служеюные отношения есть?

Судья. Среди потерпевших близкие родственники у вас есть?

Хадиков. Близкие нет. 

Судья. Суд разъясняет вам ваши права. обязанности, ответственность  судебного заседания. Вы имеете права свидетельствовать против самого себя, своего супруга, и близких родственников. ваши показания могут быть использованы в качестве доказательства в настоящем уголовном  деле, даже в случае вашего последующего отказа от этих показаний, Вы имеете право заявлять ходатайства на действия решения суда, являться на допрос с адвокатом УПК в случае вы можете давать заявлять отвод переводчика, ходатайствовать о применении мер безопасности, вы не вправе от явки по вызовам суда, либо отказаться от дачи показаний, можете быть привлечены к уголовной ответственности по ст. 307, 308 УК РФ. Вместе с тем вам разъясняется ст. 51 Конституции РФ,  согласно которой никто не свидетельствовать против себя самого, своего супруга, и близких родственников. Вам понятно?

Хадиков. Понятно. Да.

Судья. Пожалуйста, распишитесь.

Прокурор. Владимир Дзантемирович, поясните, пожалуйста суду, кем в ваши должностные обязанности и что входит в круг служебных обязанностей? Кратко.

Хадиков. Функциональные обязанности. Закон «Об оперативно-розыскной деятельности» 

Прокурор. Вообщем можете сказать?

Хадиков. По предупреждению, пресечению преступлений, а также розыску преступников, уклоняющихся от суда и следствия и дознания, организуем проведение так же проведение оперативно-розыскных мероприятий на месте происшествий и задержания лиц по горячим следам, утверждаем должностные инструкции начальнком  , организуем взаимодействие оперативных подразделений и служб подразделений ОВД по республике а также и по Южному Федеральному округу  РФ по.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, на момент 1 сентября 2004 г. какой был штат криминальной милиции, и какие направления работы охватывалось этим подразделением, какие проводились работы?

Хадиков. Штат криминальной милиции составлял 26 человек, 10 из которых были младшие уполномоченные. И направления были следующие: преступления против личности, разбои и грабежи, кражи, куда входили также кражи крупного рогатого скота,  а также там велись дела оперативного учёта, в которые входили ваххабизм и терроризм.

Прокурор. Владимир Владимирович, поясните, пожалуйста, кто был начальником уголовного розыска, и имелась ли у вас единица по борьбе 

Хадиков. На тот момент начальника уголовного розыска не было, исполнял обязанности начальника уголовного розыска Джибилов Руслан Борисович, он исполнял обязанности, кандидатура была на заместителя Биганов Алик, потом его назначили, это было линию терроризма как таковой она которая её ведёт который она сотрудников, а так и вся поступающая информация составляется,  она должна проверяться естественно, мной.

Прокурор. Владимир Дзантимирович, поясните, пожалуйста, во второй половине августа 2004 г. поступали ли в Правобережное РОВД телетайпы из МВД республики, предупреждающие о возможности совершения террористических акта на территории нашей республики, и в связи с этим какие мероприятия проводились Правобережном РОВД?

Хадиков. Телефотограммы поступали не только во второй половине они поступали и в первой половине, эти теле они поступали и в первой половине, террористических актов,  они поступали как по Северной Осетии, так и по всему Южному Федеральному округу.

Прокурор. Какие меры РОВД предпринимались в связи с этими тревожными телетайпами, можете пояснить?

Хадиков. Во-первых, в этих требованиях чётко было указано, кому что делать. Во-первых.

Прокурор. По линии уголовного розыска?

Хадиков. По линии криминального блока. Первое что нужно было сделать. Ознакомить личный состав криминального блока с данной телефонограммой, задания спецаппарату, аппарату, там ещё ряд мероприятий, по аэропорту, сбор оперативной информации.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, Владимир Дзантимирович, вот вы помянули спецаппарат, имелись ли у вас в тот период какие-то агенты, которые могли вам дать информацию, о том, что возможно совершение теракта на территории Правобережного района именно с захватом большого количества заложников поступало? поступало

Хадиков. На тот момент, именно на тот момент на тот момент такой информации я не видел о того спецаппарата, которое состоит в Правобережном РОВД, этот вопрос неоднократно ставился и начальником райотдела, спецаппаратом всё такое.

Прокурор. Значит такой информации не поступало?

Прокурор. Скажите, пожалуйста, ваш подсобный аппарат вообще  способен был, чтобы знать такого рода информацию?

Хадиков. Нет. Я думаю, на тот момент такого спецаппарата в Правобережном РОВД не было, тем более маршрутчиков.

Защита. Ваша честь, я бы просил, здесь на открытом заседании представляет  это государственная тайна.

Судья. Ну это право.

Защита. Ну, вы сказали, агентов своих.

Судья. Что вы говорили не было.

Прокурор. Владимир Дзантимирович, поясните, пожалуйста суду, в каком режиме работы в августе 2004 г. находился личный состав Правобережного РОВД  и что предусматривалось вот режим работы?

Хадиков. Режим работы был усиленный вариант, где ежесуточно заступало 40 человек, 40 человек оставалось в РОВД, вооружались они автоматическим табельным огнестрельным оружием, они вооружались автоматическим оружием согласно вот распоряжение, я не могу вспомнить, телетайп там, по номерам.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, вот вы сами ответственным по РОВД заступали?

Хадиков. Так точно.

Прокурор. с 31 на 1-е сентября  кто был ответственным?

Хадикеов. Я был ответственным.

Прокурор. Расскажите суди несение службы 

Хадиков. Согласно распорядку дня, заступил и принял я дежурство, потом там начальник РОВД.

Судья. Как это всё происходит? В действительности как это происходит?

Хадиков. Принял 

Хадиков. Это происходит в кабинете начальника милиции, тот ответственный, который заступает, получает предписание, на проверку тех или иных постов, и проверку нарядов, проверку камер ДПС, после того, как он заступил, был ориентировал  личный состав, естественно, ежедневно, в связи с этими с этой телефонограммой, ни разу не я не знаю, по крайней мере в криминальном блоке, исполнялось всё то, что нужно, потом я поехал проверять посты Ботако, я сейчас точно не могу даже вспомнить, я обычно объезжал их все.

Прокурор. Потом, это во сколько?

Хадиков. По времени это было где-то ближе к вечеру, потому что ночью я был, проверил посты, где дополнительно всегда ориентирую и дежурные наряды постам, довожу им оперативную обстановку, оперативно как дежурный по Северному Кавказу, так и по РФ.

Судья. Какие посты?

Хадиков. Ботако, Ольгинское. Там ещё.  Сейчас я не могу вспомнить. Но обычно я их все проверял.

Прокурор. Затем?

Хадиков. В ночь поступило сообщение с больницы, то, что житель Хумалага, некий Дулаев получил два огнестрельных ранения в ногу, мы выехали туда, хорошо помню, приехали в больницу, в больнице ничего не дало, начальник  место происшествия в Хумалаг, стало нам известно, некий Каргинов житель г. Владикавказ прострелил ему ногу. Мы всю ночь фактически у нас, то мы в больнице, то туда.

Прокурор. В райотдел милиции вы во сколько прибыли?

Хадиков. В райотдел милиции где-то в три часа, в четвёртом.

Прокурор. До начала захвата а заложников в 1-й школе вы там были?

Хадиков. Нет.

Судья. А дальше что? Где вы были?

Хадиков. Была среда, а следом исполняющий обязанности заместитель министра Дзусоев Эльбрус Харитонович, он проводит оперативные совещания для начальников криминальной милиции по республике начальника ПОМа ,он проводит оперативные совещания для начальников криминальной милиции всей республики и мне нужно было туда успеть, и туда доставить с Ольгинского начальника ПОМа Кокаева и начальника ПОМа Ботакаюрта  Бигаева, но Бигаев не прибыл, и тогда я заехал, я забрал Кокаева и уехал в сторону г. Владикавказа.

Прокурор. Это было во сколько?

Хадиков. Это было где-то в половине девятого.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, до начала захвата заложников, в ночное время поступала ли от кого-либо тревожная информация о том, что возможно совершение теракта от задержанных лиц?

Хадиков. С 31 на 1-е? 

Хадиков. Нет.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, криминальный блок милиции, каким образом он привлекается для осуществления мероприятий по охране общественного порядка, и каким образом это было осуществлено в день Знаний 2004 г.?

Хадиков. Там был обычно криминальный блок как резерв привлекается, в случае чего, как резерв привлекался.

Прокурор. Что вам известно о том, привлекались ли сотрудники уголовного к этому мероприятию?

Хадиков. Согласно расчёта сил и средств, что известно, который на предварительном следствии, три расчёта  было, в одном привлекался, в другом нет.

Прокурор. Три расчёта было?

Хадиков. Мне предъявляли три расчёта.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, вы когда увидели расчёт сил и средств, какого числа на 1-е сентября 2004 г.  и успели ли вы предупредить сотрудников уголовного розыска, дать задачу, чтобы они по должны нести службу в определённые школы в День Знаний?

Хадиков. По какому расчёту?

Судья. Причём тут расчёт. Какой расчёт вы видели? Скажите.

Хадиков. На предварительном следствии?

Судья. Нет.

Хадиков. Я видел расчёт на предварительном следствии, которое мне показывали там где не были , и где были сотрудники уголовного розыска.

Прокурор. Вы три расчёты видели на следствии, а я вас спрашиваю, вы не на следствии, до 1-го сентября какой расчёт вы видели?

Хадиков. Видел то, который

Прокурор. Где вы его видели?

Хадиков. Без сотрудников.

Прокурор. Без сотрудников. А когда вы его увидели?

Хадиков. Это я, наверно до этого.

Прокурор. До захвата заложников?

Судья. При каких обстоятельствах вы его видели?

Хадиков., Это я не могу пояснить.

Судья. Кто вам его показал?

Хадиков. Это я вам не могу показать.

Прокурор. Владимир Дзантемирович, расчёт для чего его показывали?

Хадиков. Не знаю.

Судья. Вспомните обстоятельства, при которых вы ознакомились с этим расчётом сил и средств, для чего вам его показали, или почитали? Что это было?

Хадиков. Который расчёт?

Судья. Я не знаю. Который вы видели до 1 сентября 2004 года? Мы только о нём говорим.

Хадиков. Я не могу пояснить.

Прокурор. Ваша честь, в связи с этим я ходатайствую, показать для обозрения, если он не может вспомнить, который 

Судья. Он сказал. Он не может сказать, при каких обстоятельствах он его видел. Хорошо. Дальше. Пожалуйста. Задавайте вопросы.

Прокурор. Вспомните, пожалуйста, вы до захвата заложников видели расчёт сил и средств или после захвата заложников?

Хадиков. Там, где не было сотрудников милиции?

Прокурор. Вы ещё другой видели?

Хадиков. Тот расчёт, который на предварительном следствии мне показывали?

Судья. Про тот расчёт вы забудьте.

Прокурор. Я вас спрашиваю. Видели ли вы 31 августа, либо 1-го сентября после захвата заложников, какой-либо расчёт 

Хадиков. сотрудниками  уголовного розыска.

Прокурор. Сотрудниками уголовного розыска?

Прокурор. Когда вы его видели?

Хадиков. 1 числа.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, Владимир Дзантимирович, 

Хадиков. может вы 

Прокурор. скажите пожалуйста, там были сотрудники уголовного розыска, а кто вам показал расчёт сил и средств?

Хадиков. Муртазов.

Прокурор. А вы знали, что ваши сотрудники уголовного розыска должны вести службу в школах района?

Хадиков. Я не знал

Прокурор. Можете ответить, вы что-либо сотрудникам уголовного розыска говорили, что Прохоров должны нести службу

Хадиков. Не говорил.

Прокурор. Скажите, пожалуйста, вот  31 августа 2004 года.

Судья. Я прошу прощения, если возможно, закончите вот с этим, при каких обстоятельствах всё-таки Муртазов для чего, объяснили вам?

Хадиков. Я только расписался.

Судья. В обед вам его показали, там всё происходит, там заложники и вам Муртазов показывает этот расчёт?

Хадиков. Да. Я расписался.

Судья. И просит расписаться для чего он сказал. Ясно.  После того, как в обед, как это произошло, вас попросил расписаться в расчёте сил и средств. Дальше.

Прокурор. Владимир Дзантемирович, вот такой вопрос, в материалах дела 31 августа 2004 г. в журнале оперативного совещания службы МОП Правобережного РОВД, из этого протокола усматривается, что вы проводили, я не знаю, почему-то вы проводили для службы МОП совещание на тему обеспечение безопасности в приграничной зоне Республики Ингушетия и в средних образовательных школах района. На данном совещании, согласно протокола, присутствовали учреждениях  на данном совещании согласно протокола присутствовали начальник  ПОМ Бигаев, начальник ПОМ Ботако, начальник ПОМ 

Защита. Я извиняюсь, ваша честь, я возражаю, мы такой документ не исследовали.

Судья. Было ли совещание 31 августа, Когда это на котором присутствовали Муртазов и обозначенные 

Защита. Вы на этом совещании присутствовали?

Судья. 

Прокурор. Вы на этом совещании присутствовали?

Хадиков. Совещание чьё было?

Прокурор. Совещание Правобережного РОВД

Хадиков. 

Прокурор. Помимо этого развода, на по поводу проведения Дня Знаний?

Хадиков. 

Спасибо

Прокурор. Скажите, пожалуйста, знакомы ли вы с приказом министра Внутренних дел за № 500 с проведением дня Знаний в школах республики, если да, то когда ознакомились?

Хадиков. Я по датам не помню, но приказ пришёл поздно, видеть его я видел, он пришёл поздно где-то в сентябре 16, может быть 8-го, 14-го.

Прокурор. Тогда вы с ним ознакомились?

Хадиков. Когда я узнал, что приказ пришёл, 

Прокурор. Понятно.

Судья. Видели его только на следствии?

Хадиков.  На следствии. Я знал, что он есть. На следствии по телетайпу, по  охрана общественного порядка.

Прокурор. Пока нет вопросов.

Судья. Потерпевшие, пожалуйста, задавайте вопросы. Вопросы. 

Батагова. Сейчас он сказал, что подписал документ, который дал ему Муртазов, после того как совершился теракт, какой смысл был в вашей подписи,  если для чего это было?

Хадиков. Если неправильный документ и я расписался в неправильном документе.

Батагова. Какая суматоха, вы не сторож какой-то школы, вы зам начальника

Хадиков. Это был теракт.

Батагова. Вы поставили свою подпись, на что вы себя обрекли, вы мне скажите, что свою подпись поставили.

Защита. Ваша честь

Батагова. Я хочу знать, на что зам начальника он подписал документ

Судья. Вы вопрос задайте, для чего вы подписали.

Батагова. Для чего вы подписали?

Хадиков. Я же говорю во сколько. А там не датировано было.

Судья. Дату не написал, расписался.

Батагова. Просто расписался. 

Хадиков. А дату я 

Судья. Пожалуйста, 

Потерпевшая Сидакова. Скажите, Владимир Дзантемирович, вот вы возглавляли криминальный блок в райотделе, и у вас какие-то служебные связи были  с таким же блоком Республики Ингушетии, по работе? в 

Судья. Взаимодействие было? Какое именно? Вы же это 

Хадиков. На тот момент полное взаимодействие, обычно взаимодействие было, кражи обычно взаимодействуем,  когда происходили какие-то

Судья. От случая к случаю, когда происходили какие-то

Судья. Было запланировало на сентябрь, организовать координационное совещание.

Хадиков. Координационное совещание

Судья. А так от случая к случаю, когда происходили .

Сидакова. Я поняла. Конкретно специально надо было этот вопрос задать, меня интересует  причастные в совершении террористических актов, по этим какие-либо были контакты, взаимодействия с криминальным блоком соседней республики, вернее 

Хадиков. Я отвечу таким образом, кого мы задерживаем ещё что-то, в подозрении в совершении террористических актов, они бывают в банке лиц, которые особо тяжкие преступления, в первую очередь откатываем, пробиваем по банку данных звоним в МВД республики, оттуда нам сообщают, в розыске они или нет. В таком плане.

Судья. Через МВД республики происходит?

Хадиков. Через МВД республики, тем более террористического характера, есть информация

Сидакова. Ещё такой вопрос. К вам поступали сведения, данные о лицах, которые находятся в федеральном  розыске, причастные к террористическим актом? 

Судья. Задайте вопрос. Вы про Кулаева хотите спросить?

Сидакова. На Ходова. например, 

Хадиков. На за него знало не только вся республика Он совершил террористический акт это было на улице Бородинской, возле Гамид банка он был причастен непосредсмтвенно к этому, организатор этого террористического акта, о  нём все знали.

Батагова. Нет. Вы как начальник криминальной милиции были получен ориентировки на 

Хадиков. Я затруняюсь ответить. Весь оперативный состав он был, не только оперативный состав

Батагова. Вы как начальник криминальной милиции вами были получены ориентировки вся республика 

Я попросила, чтобы вы говорили конкетно о своей деятельности?

Судья. Официальная ориентировка была на розыск Ходова?

Хадиков. Я не помню.

Судья. С фотографиями?

Хадиков. 

Батагова. Как оповещалось население?

Хадиков. Население оповещалась по средствам массовой информации, гражданские лица какую-то помощь оказывало?

Батагова. Я за Ходова

Судья. Вы взаимодействовали с населением, чтобы разыскивать, если кто-то увидеть, то, пожалуйста.

Хадиков. эти вопросы неоднократно ставились и криминальному блоку, о них знали участковые уполномоченные милиции

Батагова. Насколько я поняла Участковые уполномоченные не в вашем подчинении находились. Я вас спрашиваю о тех людях, которые были в вашем подчинении?

Судья. Оперативные работники они ориентировали кого?

Батагова. как они оповещали гражданское население. Нас. Если да, то как, если нет, то почему?

Хадиков. Оперативникам ставятся эти задачи для того, чтобы они работали с населением, получали информацию, доверительные беседы.

Батагова. А вот скажите, вам конкретно такого подразделения не было,  чтобы работал по терроризму такого человека нет?

Хадиков. Нет, там есть человек, мы ставим в известность и УБОП в первую очередь, потому, что это подразделение оно 

Батагова. А вот как начальник этого отдела, информацию, которую получал человек, возглавлял этот отдел, вы проверяли их сообщения, которые поступали?

Хадиков. Естественно, там и секретные сообщения бывают, все проверяются.

Батагова. И в Беслане таких сообщений не было?

Хадиков. В Беслане таких сообщений не было.

Батагова. Спасибо.

Дополнение я бы хотела уточнить. А вот сейчас, 23 боевика, которых установили,  сколько из них находились в розыске

их кого определили, находились в розыске?

Судья. Известно были как боевики. ориентировки по скольким 

Сколько человек?

Хадиков. Все 

Судья. Все 23 были в розыске?

Батагова. Все были в розыске?

Хадиков. Не могу уточнить.

Вы отдавали своим подчинённым, чтобы ознакомить, повесить где-то, что-то,если все 23 боевика были в розыске?

Хадиков. Там брошюры были.

Батагова. А кто брошюры эти видит?

Хадиков. Оперативный 

Судья. Так. Так. До этого он отвечал на вопрос. Ориентировался оперативный состав. Они уже работали.

Батагова. Много телефоногпамм поступало.  Лично вы ознакамливались с этими телефонограммами как начальник, есть такая телефотограмма, 1629 от такого содержания на территории Назрана, в лесном массиве дислоцируются боевики, которые участвовали в нападении на Назрань с 21 на 22 июня, и что вам совместно с территориальным отделом ФСБ проверить эту информацию, вы когда-нибудь по этим выезжали, чтобы проверить или отработать эту информацию?

Хадиков. Вы наверно не совсем понимайте, как путём получения об источниках.

Батагова. 

Судья. Он ответил

Хадиков. все телефонограммы они доводились до оперативного состава, это я говорю с уверенностью и 

Судья. А потом контролировалось?

Хадиков. Потом, естественно, контролировалось. Я спрашивал, 

Батагова. Вы лично сами участвовали в чём лично отражалось всё это?

Хадиков. как они работали, в мои дежурные обязанности входит ещё контроль, я ставил задачу,  я должен проконтролировать, как они это делают, тем более я был новый начальник, должен был разобраться

Батагова. С кем от  я конкретно с кем вы выезжали и отрабатывали от 2 августа 2004 г., где вы расписались?

Хадиков. Там проводились наверное, какие-то мероприятия, а так вот, я лично сам выезжал, ставили задачи.

Батагова..

Хадиков. Оперативному составу, всему криминальному блоку.

Батагова. А 

Судья. Так.

Бзарова. Можете назвать фамилию хотя бы одного сотрудника можете назвать?

Судья. Бзарова, вы подождите, вы отвечайте ждите ответа.

Судья. Если не получали, 

Бзарова. конкретно, член ФСБ, он пошёл и сделал эту работу.

Судья. Вы не можете это говорить? Не может говорить о конкретных лицах.

Бзарова. Хорошо. Из своего отдела назовите.

Хадиков. 

Бзарова. 

Судья. Оперативных работников 

Бзарова.

Судья. Конкретно по этой телеграмме вы помните, что-то проводилось.

Хадиков. Посмотреть?

Бзарова. Посмотрите.

Хадиков. 1629 от 02. 08. 2004 г. конкретно о ней могу сказать, там, где есть моя роспись, в этой телефонограмме, личный состав криминального блока был ориентирован, уверен в этом,

Батагова.  совместно с территориальным отделом ФСБ

Бзарова. Это ваш отдел Совместно с территориальным отделом ФСБ?

Хадиков. Совместно с территориальным отделом ФСБ, это не говорит о том, в этот коплекс входит обмен оперативной информации.

Бзарова. вы  а те, кому вы адресовывали, те в свою очередь кому адресовали?

Судья. Они не адресовывали, он их ориентировал. Вот это и это сделайте.

Судья. Вы знаете это место?

Бзарова. Конкретно написано. В Назрановском районе, хорошо

Хадиков. в настоящее время, границам проводим прочёску лесистой местности в Моздоке, туда нам выдвигаться нельзя без соответствующей там могут нас пострелять, как куропаток, соответственно 

Бзарова. А если вам это не.

Судья. Бзарова закончила свои вопросы.

Бзарова. Всё равно мне непонятно, ни одного конкретного лица по этой телефонограмме.

Судья. Для чего эту ориентировку получили?

Хадиков. Такие телефонограммы они проходят по всем райотделам республики Северная Осетия, для ориентирования личного состава на получение оперативной информации, чтобы дали, прежде 

Бзарова. У меня заявление, а за ним же кто-то сотрудников ФСБ стоит, почему их не знаем, из ФСБ, я их моего ребёнка сожгли, убили, да допустили захват, одни допустили, а другие что?

Судья. Бзарова, вопрос есть к допрашиваемому?

Бзарова. Мне нужны простые работники ФСБ, такие же как начальник РОВД, как Муртазов

Судья. Бзарова, мы сейчас допрашиваем  определённого сотрудника. Конкретного.

Судья. Пожалуйста, задавайте вопросы.

Судья. Разговоры, разговоры. Дайте возможность задать вопрос.

Бзарова. Вы получили документ, где чётко чёрным по белому написано, что вы должны делать, дальнейшие ваши действия совместно с ФСБ, вы ровели

Судья. О каком документе вы говорите?

Бзарова. вы провели коплекс мер по проверке данных, совместно с ФСБ, вами подпись поставлена, значит вы должны были провести,  по закону или поручить своей группе подчинённой?

Хадиков. Какой телефонограмме?

Судья. Что вы делали по этой телефонограмме?

Хадиков. ориентировали подсобный аппарат на получение информации, настоящей информации террористического характера обычно  в любом случае обмен информации должен быть, мы осуществляем одну и ту же практически задачу.

Судья. Ясно.

Бзарова. Я лично я хочу разобраться. поступила телефонограмма, он не к действию, а к информации принимают, так?

Хадиков. Нет, почему, есть ещё, ведутся доверительные беседы с гражданами в приграничных сёлах, докладывали оперативный состав, также велась  работа с другими подразделениями, с УБОПом, Пригородным, с Кировским, мы созваиваемся, что есть.

Бзарова. Я поняла. Тогда насчёт, если вы работали и с Назрановским или с Кировским районом, в пять часов утра,  в Назрановский район один террорист поступила к вам такая информация что в Беслане 1 сентября проведётся теракт. Поступила к вам такая информация?

Судья. Какая информация

Бзарова. 1 сентября в 5 часов утра на территории Назрановского района был пойман подозревавемый один, он дал информацию, что в Беслане 1-го сентября будет теракт, планируется, да.

Судья. 1-го числа поймали?

Бзарова. В 5 часов утра. вот скажите, 31 числа

Хадиков. 31 числа, это точно с уверенностью сказать, потому, что лично проверяю 31 ингуши 

Бзарова. А вот про антитеррористический оперативный штаб,  в Правобережном районе антитеррористическая комиссия была образована перед терактом, вы знаете, кто туда входил, чем, какие задачи были поставлены перед оперативным штабом. Из сотрудников РОВД.

Судья. Не оперативный штаб, а как называлось?

Бзарова. Антитеррористическая комиссия, которая возглявляла оперативный штаб

Хадиков. В эту комиссию как обычно входят с администрации. входят с ФСБ  сотрудники РОВД.

Бзарова. А кто именно входил из сотрудников ОВД? Вы ознакомлены7

Хадиков. Я поясню,

Бзарова. А какие были задачи поставлены?

Судья. Вы знаете об этой комиссии, об её работе?

Хадиков. Знаю.

Судья. Она работает, вы знаете, а что они делали?

Бзарова.  А кто входил в состав из вашего РОВД?

Хадиков. Не могу пояснить.

Бзарова. Значит, человек, сотрудник, который входил в состав этой комиссии, он вас не ознакомил с тем, какие вопросы . комплексный план был

Судья. Он не знает, кто входил в этот оперативный штаб

Хадиков. Пояснить не могу.

Бзарова. Вы как оперативный отдел, может быть вы в курсе, как происходил захват школы, со стороны железной дороги проникли террористы тоже, да?

Бзарова. Насчёт этого у меня вопрос. Насчёт Дзгоева Олега, вот он у вас как человек за которым можно было понгаблюдать, или не вызывал подозрение после его исчезновения?

Судья. Дзгоев Олег кто?

Бзарова. Он знает.

Судья. Известен ли вам Дзгоев Олег, да? Пожалуйста вопрос сформулируйте.

Бзарова. Известен ли вам Дзгоев Олег, числился ли он как объект подозрения

Судья.  уголовного розыска.

Судья. А отчество не знаете?

Бзарова. Сосланбекович. 

Жил напротив школы.

Хадиков, нет.

Бзарова. Нет. хорошо, вы сказали,  а вам или вашему отделу показывали фотографии, прижизненные фотографии террористов, которые совершили захват школы следователями?

Судья. Вам показывали фотографии террористов. убитых. Для чего?

Хадиков. На предварительном следствии.

Судья. на предварительном следствии.

Судья. На опознании офицально не показывали.

Хадиков. Никому не показывали.

Бзарова. Хорошо. 1-го сентября в какое время вы прибыли в РОВД и дальнейшие ваши действия?

Хадиков. Можно ещё раз?

Бзарова. 1-го сентября пол девятого вы уехали на совещание в какое время вы прибыли в РОВД из-за захвата школы и какие ваши дальнейшие действия?

Хадиков. Мне на телефон поступило сообщение о захвате школы, вернее о стрельбе в школе, в моей машине сидел Баев, зам. начальника поселкового. Это было улица Зортова.

Бзарова. Фамилии называйте.

Хадиков. Баев. Там я развернулся возле, я развернулся на светофоре, поехал обратно, передо за мной ехала автомашина зам. начальника УБОПа, я прибыл, я сразу же поехал на ул. Комментерна посмотреть, не сразу в райотдел,  развернулся, поехал в райотдел, где я получил указание,  чтобы там казачество было, но не сразу получил по с  казачеством вместе.план действий.

Судья. Приехали в райотдел, кого вы там встретили, и от кого там видели?

Хадиков. Начальник райотдела милиции. 

Бзарова. Начальник райотдела. Фамилия как?

Хадиков. начальник Айдаров, там ещё руководство МВД были. Со мной получили, что якобы в 6-й школе боевики, мы сели в БТР, взяли автоматы и поехали с казаки, сотрудники ФСБ аккуратно прочесали эту школу с проведением мер безопасности

Судья. С казаками прочёсывали?

Хадиков. Казаки были.

Бзарова. Сотрудник ФСБ, как фамилия?

Хадиков. Почему я не помню. Помню их.

Судья. Так. БТР чей был?

Хадиков. БТР я не знаю чей.

Судья.

Хадиков. Я не обратил внимание, я вскочил на БТР. Прочесали мы школу, потом получили указание прочесать все школы, 

Судья. В том же составе, 

Хадиков. Что я и сделал.

Судья. Работники милиции там были?

Хадиков. Работники милиции были, это уже на моей машине, проверили человек 6.

Судья. Проверялись все школы?

Хадиков. Так, точно.

Бзарова. Полностью ваши дальнейшие действия.

Хадиков. Полностью в распоряжении начальника РОВД

Бзарова. Находились в здании школы РОВД?

Хадиков. Я находился и в здании, и на улице.

Бзарова. А второго числа?

Бзарова. Вокруг здания.

Хадиков. Второго числа то-же самое. вокруг здания

Бзарова. А вы лично Где вы находились?

Хадиков. В РОВД находился, в потом ездил начальник Айдаров дал задачу, много таких деталей посмотреть, откуда идёт огонь.

Бзарова. Откуда шёл огонь? Откуда шёл огонь?

Судья. Откуда стреляли, он смотрел.

Бзарова. Откуда стреляли?

Хадиков. Со всех сторон.

Бзарова. Вы имеете в виду из здания школы.

Хадиков. из здания школы

Бзарова. А третьего числа?

Хадиков. Третьего числа я был 

Судья. Находились в РОВД.

Бзарова. Хорошо, третьего числа, находились в РОВД, можете отличить танковый от БТР?

Хадиков. Я не могу отличить.

Бзарова. Почему.  рядом со стоящими сотрудниками вы обсуждали, что стреляет,  может другие стояли

Судья. Я конкретно спрашиваю, почему вы определили, что танк стреляет?

Хадиков. Такой грохот был. Ни такой, как 

Судья. Звук отличался

Бзарова. Вы определили, что стрелял танк?

Хадиков. танкистом был.

Бзарова. Во сколько это было?

Хадиков. Это было примерно в 16 часов. Я на время не смотрел. 

Бзарова. Предположительно танковый выстрел, да? 

Защита. Калибр какой?

Хадиков. Калибр я не знаю.

Бзарова. Пока всё.

Скажите, Владимир Дзантемирович, когда вы начали работать в Правобережном РОВД?

Хадиков. 2-го августа 2004 г. был назначен приказом

а скажите, когда вы принимали документацию принимали документацию

Хадиков. Так, точно. Дела оперативного учёта.

Скажите, были нарушения в тех делах, которые вы принимали?

Хадиков. Нарушения?

Ничьи ошибки вам не пришлось исправлять?

Хадиков. Ревизия  это так не делается , за месяц за два может кто-то плохо работали

погромче говорите пожалуйста. Не слышно вас. Ещё тогда к вам такой вопрос. Достаточно ли было сил и средств для эффективной работы вашего криминального блока?

Хадиков. Я скажу так. По численности было достаточно не хватало раций, технических Достаточно было 

Скажите, технических средств недоставало всё-таки. А вы всё-таки

Судья. Потише, не разговаривайте.

Защита. Не разговариваю пока. Ну, что секреты государственные можно

человек отвечает

Судья. Так. так. Успокойтесь.

вы писали рапорта о том, что у вас недостаточно оснащён

Хадиков. В тот момент я не писал никакие рапорта, потому-что я работал очень мало, нужно было вообще разобраться

Вы приняли рации

Хадиков. Рации я не принимали. На отдел, они находились, насколько я помню,  в дежурной части.

По мере необходимости, вы их брали. или не так просто я не поняла, за вашим отделом не числятся, они все

Судья. У потерпевших есть ещё вопросы.

Батагова. Можно я спрошу. Я слышала. или я так поняла, и поехали в 6-ю школу, почему в 6-ю, а не в первую

Судья. информация поступила, о том, что 

Батагова. Тоже нападение где точно было

Хадиков. Там было всё оцеплено

Климова. Я просто вам говорю.

и он 

Хадиков. В 9 часов утра БТР стоял у входа.

Судья. БТР был казачий.

Хадиков. В БТР я сел и 

Судья. Пожалуйста. 

Прокурор. Скажите, пожалуйста, вы во сколько приехали на ул. Комментерна, когда 

Хадиков. 

Прокурор. Время сколько было?

Хадиков. Я не засёк время.

Хадиков. Я уже видел, что стояли люди. Да.

Прокурор. Что за люди стояли? С какой стороны вы были,

Хадиков. 

Прокурор. Вы видели граждан, вы их видели, 

Хадиков. я так далеко не вижу, легковой машины, тоже не могу пояснить, или десятка была или 13 там, или 

Дряев. Фамилию можете назвать?

Защита. Он говорит, потом.

вопрос задаю

Хадиков. С Нартовской я не видел, это точно,

Дряев. Скажите, пожалуйста, а ещё погибших людей вы видели, кроме если видели на ул. Комментерна где, конкретно

Хадиков. Со стороны школы. Не могу пояснить, или 

Дряев. Фамилию можете назвать?

Хадиков. 

Судья. Потом ему стало известно

Дряев. А как  вы поняли, что это погибший человек?

Дряев. А вам что-либо известно

Хадиков. 

Дряев. А ещё вы потом вы видели погибших людей?

Хадиков. Нет.

Защита. Один вопрос. Вы видели, как эти люди, погибшие, стрелял, кто убивал?

Хадиков. Нет. Я как могу видеть.

Дряев. Нет вопросов.

Защита. Скажите, пожалуйста тот личный состав отделениями уголовного розыска, люди по своим персональной подготовке, деловым качествам соответствовали требованиям того, чтобы получать информацию или реализовать его?

Хадиков. Нет, они не соответствовали

Защита. Скажите, пожалуйста, проводились ли руководством РОВД, какие-либо совещания в части поднятия работы если да, то по каким направлениям основной упор вы делали?

Хадиков. Это 

Защита. оперативные совещания проводились, если да

Хадиков. в присутствии с криминальным блоком, по направлениям преступлений, я вот вспоминаю, то, что дела оперативного учёта в отношению лиц, в подозрении и тогда Ярослав сказал, что нужно вновь вести дела оперативного учёта, подозреваемые в радикальное течение ваххабизм, то что мы делали, там непосредственно фамилии женщин, которых 

Защита. мы задавали вопрос непосредственно участковым по Хугаевой

Защита.

Хадиков. некая Хугаева, она до этого была как подозреваемая в причастности к террористическому акту в г. Моздок, мы её проверили, на тот момент она находилась в г. Москве, она никакого оперативного  не представляет.

Защита. Скажите,  пожалуйста, ведь в уголовном розыске  недокомплект был на тот момент, в качестве начальника 

Хадиков. были вакансии. я не могу вспомнить, точно не могу сказать начальник уголовного розыска

Защита. Скажите, пожалуйста, Валерий Георгиевич, при вас был факт, что вы кого-то увольняли, если да, то в связи с чем?

Хадиков. 

Защита. Фамилии можете назвать?

Хадиков. Бибоев, житель г. Беслан, я написал на него рапорт, предоставил его начальнику, что он пришёл в строй в нетрезвом состоянии,на момент проведения служебной операции, он  мотивировал определённый отдел

Защита. Скажите, пожалуйста, при вас или с вашим участием проводились ли операции, или операция по прочёсыванию лесистой горной местности, прилегающей к административной границе Ингушетии, прилегающей, если да, то сколько раз и вы лично чем вы занимались. Операция «Цунами» проводилась?

Хадиков. Операция «Цунами» по датам это было  операция «Цунами» я тогда был,  находился вместе с начальником Дряевым в Зильге ТКВ (Терского казачьего войска), они приехали на своей машине, и криминальный блок, участковые уполномоченные, я приехал туда на место вместе с начальником штаба Дряевым мы их построили, дополнительно  мы также повторили те требования, после чего были определены участки местности  для прочёсывания в горной лесистой местности, в данном населённом пункте, но операция, что и первого этапа, что и второго она у нас заканчивалась прямо на капоте в с. Зильги мог зайти к Айдарову Ярослав Сафарбиевичу, для отчёта, после чего участие что и первого этапа и второго и только с этими рапортами  для отчёта .

Защита. Где-либо на вашем участке в зоне вашей ответственности были обнаружены следы пребывания террористов, бандформирований, схронов, 

Хадиков. Нет, на обнаружение следы  схроны, взрывчатые вещества, плюс к этому ставились задачи дополнительные, чтобы следы были человеческие, но следы лошади, такого ничего не было, о чём мы докладывали.

Защита. Скажите,  пожалуйста, приходилось ли сотрудникам уголовного розыска приходилось заниматься не свойственных для себя задач, выделять на патрулирование поселковых зон, были моменты такие?

Хадиков. Насколько я помню, привлекались.

Судья. Я прошу прощения. Вы записали вопрос.

Защита.  Привлекались Дополнительные силы из-за нехватки 

Хадиков. На сколько я помню, привлекались, у нас и сейчас действует такая практика, в частности 

Защита. Скажите, пожалуйста, вы как ответственный, когда заступали, вы получали предписание, что были предписания, и что в предписании предписывались, указывалось?

Хадиков. По предписанию шёл отчёт, непосредственно и вам.

Судья. При наступлении

Хадиков. Проверить все те посты, дополнительно ставились задачи, проверку поселковых отделений милиции, в настоящее время проводится в момент вводной как они себя могут повести, нападений доводилась оперативная обстановка по РСО-А, и всего федеральному округу, дополнительно к этому моменту, мы должны спросить, куда мы должны спросить, куда он должен стрелять.

Защита. Скажите пожалуйста, вы 31 сменились и выдвинулись в сторону 

Хадиков. В МВД.

Защита. Скажите, пожалуйста, вам 31, 1-го, вы 1-го сменились,  утром рано, сотрудников сообщили как ответсвенному от руководства или направление сотрудников на посты для организации сопровождения Президента?

Хадиков. Я об этом ничего не знаю.

Защита. кто заступал 

Хадиков. Я не помню

Защита. Валерий Кто заступал ответственным от руководства?

Хадиков. Ответственным от руководства, как обычно

Защита.  В августе

Хадиков. Зам начальника. Непосредственно я, Дряев, Муртазов, Богомолов. 

Защита. ТО есть заместители начальника. Скажите, пожалуйста, здесь уже звучали, от сотрудников ГИБДД, командир взвода ДПС обязан был вас уведомить, как ответственного, что получил такую команду?

Хадиков. Как ответственного. Как ответственного должен был.

Защита. 

Хадиков. Как ответственного должен был.

Защита. Спасибо, пока нет вопросов.

Климова. Хадиков. Скажите,  пожалуйста, какое и криминальной милиции райотдела?

Хадиков. Обмен информации отдел информации есть.

Климова. Скажите, пожалуйста, какие конкретные мероприятия были намечены вами по выявлению терроризма, по пресечению терроризма на август месяц?

Хадиков. На август месяц, там проведены, прежде всего, мы даём задания агентурному аппарату, проделывались беседы, созванивались также с УБОПОМ,  проводились по Правобережному

Климова. Скажите, пожалуйста, у вас кто был куратор от ФСБ?

Хадиков. Куратор от ФСБ? От местного? Куратором там 

Климова. С кем вы согласовывали  конкретно свои конкретные мероприятия, которые по телефонограмме предписывалось?

Хадиков. Мы их согласовывали созванивались  с начальником РОВД, оперативники 

Климова. Конкретно, какие оперативники к вам приходили для согласования действий?

Кроме Гайденко?

Хадиков. по «Цунами»не только были сотрудники МВД

Климова. Владимир Дзантимирович, я предельно конкретно ставлю вопрос, кто из сотрудников ФСБ сотрудничивал с вами, потому что, в той телефонограмме, которая вам  указано что в Назрановском районе сборище террористов, которых вся страна ищет и вам нужно согласовать свои действия 

Хадиков. Они были согласовано

Климова. Скажите, что было согласовано, и с кем было согласовано?

Хадиков. Я не могу вспомнить, если они шли пачками секретный работник

Климова. Скажите, пожалуйста, выявление, пресечение предотвращение террористических актов политической направленности в чью компетенцию входят?

Хадиков. Повторите вопрос.

Климова. Выявление, пресечение, предотвращение террористических актов политической направленности в чью компетенцию входят?

Хадиков. В компетенцию ФСБ.

Климова. Нет вопросов.

Панюкова. У меня такой вопрос. сейчас моя коллега вам задавала, если речь идёт о направленности террористы согласовывайте свои действия с ФСБ, они к вам приходят или нет?

Хадиков. Повторите вопрос.

Панюкова. Допустим. Речь идёт о террористическом акте политической направленности, согласно закону о борьбе с вы занимайтесь, если речь идёт о корыстной направленности терактов,  в этой ситуации вы согласовывайте свои действия,  вам поручается работа о террористической, если речь идёт о политическом террористком акте?

Судья. Вы так закрутили вопрос, что.

Панюкова. Нормально задаю вопрос.

Судья. Нормально закрутили. Вас привлекают к выявлению таких?

Хадиков. Я не совсем понимаю, любой терроризм имеет политическую окраску, политические требования  направленность

Панюкова. почему вы так решили? речь идёт о политическом теракте? Вы работайте в этом направлении или не работайте?

Хадиков. Вы можете поставить

Панюкова. Я вас спрашиваю, вы каким-то образом сотрудничивайте с ФСБ,

Хадиков. Сотрудничаем в полном объёме. созваниваемся и те мероприятия,  они допущены к работе у меня они допущены. мы их спрашиваем.

Панюкова. В полном объёме идёт сотрудничество, да?

Хадиков. Да.

Панюкова. Спасибо.

Защита. Владимир Дзантимирович, можете перечислить ещё раз, кто из должностных лиц считаете руководства райотдела?

Судья. Уже говорили

Защита. Дайте мне вопрос задать.

Судья. Спросить ещё раз хотите?

Хадиков. Повторите ещё раз.

Защита. Из должностных лиц кто считается руководством РОВД? 

Хадиков.

Дряев. Можете перечислить, на 1-е число кто был?

Судья. Дряев, для чего это нужно?

Дряев. Я хочу спросить, кто был заместителем начальника тылового обеспечения?

Хадиков. Дзарасов, его сейчас нет, 

Защита Зам. начальника по тыловому обеспечению за что отвечает, за технику, за связь?

Хадиков. Он отвечает. Весь тыл относится к нему, за связь, за технику, за запчасти.

Дряев. Зам начальника по кадрам, за профессиональную боевую подготовку кто отвечает?

Хадиков. За профессиональную боевую подготовку 

Дряев. Первым заместителем кто являлся?

Хадиков. Я.

Хадиков. Я.

Защита. Начальник штаба может вмешиваться в твою оперативно-розыскную  работу?

Хадиков. Мою работу?

Хадиков. Начальник штаба должен быть допущен к моей работе, совместно с уголовным розыском.

Защита. Может агентурные, оперативные, розыскные.

Хадиков имеет право, прежде всего, начальник райотдела.

Защита. Мне вменяют. 

Судья. Подождите. 

Судья. Не надо объяснять, почему вопрос задали.

Защита. Вы можете фамилии, которые вы по вашим показаниям, находились в здании РОВД

Хадиков. Айдаров Ярослав Сафарбиевич, я все 18 дней там провёл. уголовный розыск, те которые даже сменялись, они не уходили ни домой, никто не спал. они практически 

Назовите фамилии, которые 2,5 дня находились в здании РОВД, помимо Айдарова.

Хадиков. Помимо Айдарова Кадзов был, Чехоев был. Ну все они были.

Назовите фамилии.

Кесаева. Я спрашиваю фамилии

Хадиков. Весь райдел были такие сотрудники

Хадиков. Айдаров Ярослав Сафарбиевич был там. Дряев. 

То есть, вы один там постоянно находились 2 с половиной дня.

Хадиков. и деывочки находились, зам. начальника Джибилов там был.

Джибилов постоянно.

Судья. Непонятный вопрос.

Кесаева. Я спрашиваю, 2,5 дня он находился в здании

Судья. поручения Айдарова  выполнял, различные поручения какую-то оперативные задачи выполнить по заданиям Айдарова выполнял.

Кесаева. Какую операцию помимо того

Защита. Он не обязан отвечать

Судья. Так. Кесаева. Скажите, что это секретные данные.

Судья. Кесаева, сюда смотрите, задавайте вопрос сюда.

Кесаева. Он согласен, с тем, то есть вы выполняли секретную оперативную работу. Да?

Судья. Личные поручения Айдарова.

Кесаева. С 1-го по 3-е. Секретную?

Судья. Какую секретную. Оперативную работу выполнял.

Хадиков. того проверить, по этим. Уйма было всего.

Кесаева.  Давайте запишем так, уйма было всего.

Хадиков. Много работы было, я выполнял поручения начальника  узнай это сейчас точно расписать не могу.

Кесаева. Не потому, что это секретное, а потому что не помните.

Хадикова. Вы хотите услышать, чтобы я вам сказал, что я не помню?

Кесаева. что было на самом деле. Я женщина я помню каждый свой шаг в экспериментальные моменты человеческая память обостряется.

Хадиков. вся работа в экстремальные моменты

Климова. Скажите, пожалуйста, Хадиков, вы видели на территории Правобережного района 1-го3-го сентября мАшины, радиоустановки на территории вы видели установки для прослушивания переговоров. 

Хадиков. Машины были, для чего они были предназначены я не знаю, на территории училища, для чего они предназначены, 

Климова. Скажите,  пожалуйста, в здании РОВД находилась аппаратура для прослушивания переговоров?

Хадиков. У начальника штаба не знаю, там..

Судья. Какая-то аппаратура?

Батагова. Пожалуйста, поподробнее.

Хадиков. Я не знаю, что это за аппаратура была.

Судья. Была какая-то аппаратура?

Защита. Вы участвовали в прослушивании?

Хадиков. Нет.

Климова. Скажите пожалуйста, все дни от кого конкретно могло поступить разрешение на установку этой аппаратуры?

Хадиков. Это. От начальника райотдела.

Климова. От начальника райотдела. В здании райотдела?

Хадиков. Да. 

Климова. Вы лично  давали это разрешение?

Хадиков. Нет.

Защита. Скажите,  пожалуйста вернулись тогда из руководства РОВД кто-то был на месте?

Хадиков. Да, я видел.насколько я помню

Моураов. Джусоев.

Защита. Руководство находилось на месте.

Защита. Скажите, пожалуйста, является ли телефонограмма правовым базисом проводимых операций   является ли телетайпо на территории другого субъекта Федерации,  чужого?

Хадиков. Не является.

Защита. Скажите, пожалуйста, совместно, либо по подразделениям, в августе месяце вы что-нибудь помните, был такой план? По противодействию терроризму?

Судья. План чего, райотдела?

Хадиков. Насколько я помню, и по пунктам плана там велась отметка, там были затронуты, насколько я помню, в штабе о проделанной работе. 

Защита. Скажите пожалуйста, документации в виде рапорта не подавались?

Хадиков. Эти рапорта я помню, Джибилов писал.

Защита. То есть подавались.

Судья. Всё. Спасибо.

Судья. Объявляем перерыв. На вторник, 7 ноября.

А ходатайство?

Судья. На вторник, 7 ноября.  Я специально очень долгую паузу делаю.

Ваша честь, 

Просто излагал.

Судья. Мы только определились.

Да он обязан спросить, перед началом и в конце, у кого ходатайство, причём тут это, это процедура такая.

